

Comenzará China TLC con Colombia (Reforma 28/05/12)

Comenzará China TLC con Colombia (Reforma 28/05/12) Los países de la región que tienen el desequilibrio comercial más marcado con China son México y las naciones centroamericanas. Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 mayo 2012).- China está comenzando la negociación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia, mismo que se espera esté terminado antes de 2013, según Xu Shicheng, investigador de la Academia de Ciencias Sociales de China. La nación asiática tiene acuerdos ya con Perú, Chile y Costa Rica, y ha delimitado como un objetivo específico de Gobierno la firma de más acuerdos que permitan acceso preferente para los productos provenientes de ese destino. "China abriga la disposición de considerar activamente, sobre la base de beneficio recíproco y ganancia compartida, la suscripción de TLCs con varios países de América Latina", señaló Shicheng durante el seminario "América Latina y el Caribe: condiciones y retos en el siglo 21", organizado por la UNAM. Tanto el Presidente de China como el de Colombia ya prestaron respectivas visitas al otro país y actualmente están en la fase de exploración de sectores y áreas que se podrían aprovechar. Según este investigador, el Gobierno de China está buscando formar alianzas estratégicas que permitan fortalecer las relaciones comerciales, puesto que el gigante asiático es el segundo socio en copra-ventas más importante de la región. Además de los temas económicos, los acuerdos buscan la apertura a inversiones y proyectos de cooperación, como en el caso de Colombia que sumado el acceso preferencial a productos de agricultura y ganadería pretende sentar las bases para la construcción de un oleoducto que esté conectado hacia el Pacífico colombiano y de una red ferroviaria que conecte entre las costas y hacia las fronteras al interior de la nación sudamericana. "China está en la búsqueda de acabar la concentración de los socios comerciales que tiene en unos pocos países sudamericanos y la poca diversificación de los productos de importación hacia la región", precisó Shicheng. Según este especialista, México se podría beneficiar de un acuerdo similar que diera acceso a los productos nacionales en aquel mercado, especialmente porque ya hay intereses identificados, como la carne de cerdo y el tequila. Destacó que entre los países de la región, los que tienen el desequilibrio comercial más marcado con China están México y las naciones centroamericanas, con la excepción de Costa Rica, que se ha beneficiado del acuerdo existente. "China necesita acelerar las negociaciones bilaterales con más países de América Latina en materia de TLCs para promover aún más el comercio bilateral", indicó Shicheng. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 28 mayo 2012